Francisco y Madero (Pueblo de arcilla y adobe)

Construcciones religiosas: Clasificación: Ubicación:

San Agustín Iglesia Francisco I. Madero

Nuestra Señora del Rosario Iglesia El Rosario

San Juan Iglesia San Juan Tepa

San Antonio El Mexe Escuela Agrícola El Mexe

"Pocos datos existen acerca de esta población, que hasta últimas fechas adquiere cierta importancia. Siempre figura como dependencia de Mixquiahuala, con la que se une al tiempo de la conquista, al fundarse ambas en 1546 en terrenos que se les conceden y los que dan lugar a infinidad de incidentes con las haciendas de Ulapa y Pozos, que terminan hasta el año de 1850 con una transacción a base de censo enfitéutico. Poca importancia tiene al principio de la evangelización, por franciscanos de tula, e igual categoría conserva al tiempo posterior de los agustinos de Actopan, órdenes que ni siquiera por vista lo tenían, pues lo consideraban como barrio de Mixquiahuala. Probablemente existió allí una primitiva capilla bajo la advocación de San Agustín, pero los únicos datos exactos con que se cuenta son las inscripciones que ostenta la iglesia actual dedicada a San Agustín." (Catálogo de construcciones religiosas del Estado de Hidalgo 1929-1932 Talleres gráficos de la Nación. México, MCMXL, Véase la sección correspondiente al citado municipio).